



勤務医 コート

●勤務医に関する話題や投稿などで構成するコーナーです。勤務医生活の雑感、あるいは意見をこの欄にお寄せください。
●投稿要領…700字程度、名古屋市昭和区妙見町19-2、愛知県保険医協会「勤務医コーナー」係まで。薄謝進呈致します。

定年後の勤務歯科医師 の在り方、定年後は。

港区 江原 雅博

歯科界では

歯科医師は視力や手先の器用さ体力などが必要とされます。細かい作業が要求されるため、年齢とともに、

最初に当たる壁が老眼である。もつと年齢がいくと、

手先がうまく機能しなくなり、さらに持病の肩こり、腰痛などに耐えられなくな

る。今年から、希望があれば最長七十歳まで定年を延長できるシステムを準備しま

近年、日本では少子高齢化が進み、医療や介護、労働者の確保など、社会生活に様々な影響が出ています。年金財政ひっ迫に伴い、政府は定年を六十五歳に引き上げる法整備を行

見込まれます。

歯科医師・勤務医の実数
国の一〇一八年調査(医)

師・歯科医師・薬剤師統計の概況)を見てみると、歯科医師の数は十万四千九百八人、そのうち歯科診療所に従事する人数は九万五百五人。一番多い年齢層は五十歳代の二万三千百三十二人(二五・七%)、六十歳代は二万一千十五人(二三・三%)、七十歳以上は九千六百五十六人(一〇・七%)である。歯科開設者の平均年齢は五十七・五歳。十年前調査より四歳上昇した。

勤務医は四万四千七百十人で、内訳は、診療所勤務三〇・〇%、医療機関附屬病院に八・一%、それ以外病院に三・〇%、保健機関・行政など一・五%と

定年退職後は未知数

定年退職後も、医師は再就職口があると聞きますが、歯科は簡単にはなく狭き門です。国立の歯科大学の大学教授が、定年後頼み込んで私立の非常勤教授に雇つてもらい、そのあと、

二〇二一年八月の愛知県保険医協会の歯科医師会員二千八百三十一人(一〇〇%)、うち勤務医五百八十人(二〇・六%)である。年齢内訳は、五十九歳まで四百十人、六十一歳以上六十六人で六十五歳以上の勤務医は会員の四%程度であり、これからもっと増えるであろう。

モネが「睡蓮」の連作を数多く描いたのは六十歳から八十年にかけてのことです。私の叔父は田舎の開業医でしたが、八十七歳まで四十九歳五十人、七十歳以上十九歳五十人、六十六人で六十五歳以上の勤務医は会員の四%程度であり、これからもっと増えます。

モネが「睡蓮」の連作を数多く描いたのは六十歳から八十年にかけてのことです。私の叔父は田舎の開業医でしたが、八十七歳まで四十九歳五十人、七十歳以上十九歳五十人、六十六人で六十五歳以上の勤務医は会員の四%程度であり、これからもっと増えます。私は昔から、患者で、昔からの患者さんの義歎調整と定期検診がメインで続けていました。患者にとって、自分のかかりつけ医が、いつまで現役でいてくれるかと心配する方もいるでしょう。働くことは生きがいでもあり、健康に気を付けて少しでも社会貢献します。